
L’USEM a toujours eu la chance de recruter la plupart de ses éducateurs parmi ses effectifs de joueurs, en leur mettant le  
pied à l’étrier dès leur plus jeune âge. Le parfait symbole en est, assurément, Anthony ANTUNES coach actuel des U.15.
Avant que son équipe ne dispute son match de 1/8ème de finale de la coupe de La Loire, dimanche à 10h à Moingt, je  
vous propose un portrait intéressant ou tous les sujets sont abordés. 

Présentations : Anthony, 36 ans, responsable service des sports à la ville d’Andrézieux, en couple 
avec Emmanuelle, une fille Paolina et en attente d’un second bébé. Responsable sportif des U.15.

Tes début dans le foot : Débutant en 1994 à l’Union Sportive Moingt.

Pourquoi le foot ? : Quand Papa (Horacio) est au bord des terrains tous les week-end et plusieurs 
fois par semaine en tant qu’entraîneur à l’US Moingt) on prend vite le virus.

Une vraie passion familiale avec trois oncles footeux (Augusto, Tonio et Jo) qui ont fait l’essentiel
de leur carrière à Savigneux. Ma sœur Marine, contaminée elle aussi, a été une excellente 

gardienne de but et elle joue encore, aujourd’hui, à l’USEM.

Carrière de joueur : Elle se résume à un seul club, l’US Moingt puis l’US Ecotay-Moingt
des Débutants jusqu’aux Critériums.

Educateurs : Très jeune, en voyant mon père, j’en ai eu envie et j’ai commencé à l’âge de 13 ans. Tout de suite, ça m’a plu 
et j’y ait prit énormément de plaisir. Au point qu’en U.18, quand j’ai compris que mon niveau de joueur ne m’emmènerai 
pas très haut, le coaching est devenu mon activité préférée. Je citerai deux personnes importantes qui m’ont influencé.  
Christian JOUVE (président USM puis USEM) qui m’a fait confiance, malgré mon jeune âge, et qui a continué, plus tard, en  
me nomant responsable de l’école de foot, puis insistant, lorsque j’ai failli arrêter, pour que je reprenne les U.15. Et Jean  
Pierre BARAILLER qui m’a appris à transmettre en fonction des joueurs à qui on s’adresse. A une époque, je l’avais comme  
prof, les mercredis, de 10h à midi, puis je l’assistai à l’entraînement à 13h30 avant que ce ne soit lui qui m’entraîne à 16h. 
Trois attitudes différentes qui m’ont beaucoup inspiré pour la suite.

Catégorie que tu préfères coacher : Les U.15 avec qui j’ai passé le plus de saisons. C’est la 1ère catégorie ou on joue le 
vrai football à onze. On peut parler compétition et tactique, et il y a tellement de choses à transmettre. C’est vraiment la  
catégorie ou je me sens le plus à l’aise.

L’importance du sport pour toi : C’est un vrai vecteur social. Ma vie, ma famille, 
mes amis, tout me relie au sport. C’est un gage de valeurs partagées. Avec ma 

compagne, athlète de très bon niveau et prof d’EPS, tout notre quotidien tourne 
autour du sport. Même si notre passion demande une certaine organisation 

(entraînement, compétitions, vie professionnelle) c’est essentiel.

Un petit mot sur Manu : C’est un exemple de motivation et de détermination.
Elle a su se donner les moyens, à force de travail, d’atteindre le haut niveau,
alors qu’elle n’avait pas forcément le potentiel au départ. C’est un plaisir de 
l’accompagner dans sa carrière. On échange beaucoup et elle m’apporte son 

expérience dans mon rôle d’éducateur par ses aviss sur la préparation physique 
ou les cas de blessures. Tous les joueurs que j’ai entraînés la connaissent bien

et ont eu souvent affaire à elle pour des conseils.

L’évolution du foot : Je constate que les problématiques habituelles apparaissent de plus en plus tôt. Celles des U.18, d’il  
y a quelques années, arrivent en U.15 voire en U.13 (embrouille réseaux sociaux, téléphone). Certains décrochent en cas  
de difficulté (même passagères) ou préfèrent leur console quand il  fait trop froid. La communication parents-enfants 
pose, parfois, question quand il s’agit de savoir si un joueur sera présent. Les parents qui ont, pourtant un rôle primordial,  
ne sont pas toujours présents aux matchs. Heureusement, il y a un groupe d’inconditionnels qui est toujours là.



Evolution du club : A la création de l’USEM, il y avait 300 licenciés, et aujourd’hui, on est à près de 480. C’est devenu une  
grosse machine. Il va falloir se poser les bonnes questions pour l’avenir. A partir d’un certain âge, peut-on encore accueillir 
tout le monde. Cela a toujours été la philosophie de l’USEM mais  l’encadrement est de plus en plus difficile à assurer. En  
U.15, avec 47 joueurs pour 2 équipes, on laisse des joueurs sur le carreau et c’est compliqué de justifier les choix.

Avenir de l’USEM : Le club est  à un tournant et  l’arrivée d’Eric  COGNET est  très importante.  Il  faut profiter de ses 
compétences et connaissances pour évoluer. L’USEM a le potentiel pour que toutes ses équipes de jeunes jouent au plus  
haut niveau départemental. Il faut que tout le monde en ait conscience et en ait envie. Ainsi nous pourrons « alimenter » 
nos équipes seniors avec des joueurs ayant l’habitude d’un bon niveau. Ils seront prêts et le club restera fidèle à sa  
tradition de formateur. La montée en Ligue se fera à ce prix mais il faut s’en donner les moyens.

 Bilan des U.15 2024 : Sportivement, tout se passe bien. On est 
division 1 pour la 2ème année consécutive et pas loin du podium. 

L’objectif est de finir le plus haut possible. Pour pimenter la 
saison, on vient de se qualifier en coupe de La Loire contre une R1 

(Ol. St Etienne) et on se prépare à disputer les 1/8ème contre 
Feurs. La coupe est toujours une belle aventure qui provoque un 
bel engouement. Lors de la qualif. (au t.a.b) contre l’Olympique, 

on a vu une belle communion dans les vestiaires entre les 
titulaires, les joueurs de l’équipe II, les blessés et les copains. 

L’objectif est, aussi, que l’équipe 2 fassent un bon classement, car 
le groupe est intéressant dans l’optique de la préparation de la 

saison prochaine.

Les  Critériums : C’est  une  équipe  de  copains,  avant  tout.  Je  suis  toujours  motivé  pour  jouer  et  on  passe  de  bons 
moments.  Les résultats sont bons (3ème) mais l’objectif n’est  pas de monter.  On a longtemps joué en d1 et c’était 
compliqué par rapport à l’état d’esprit autour de certains matchs. Ce n’était pas plaisant pour les familles des joueurs 
(femmes et enfants), c’est pour cela qu’on avait fait le choix de redescendre d’un niveau.

Un mot sur ta démission du conseil d’administration : J’avais accepté d’y entrer afin d’en être un vrai acteur. Au vu de 
mon ancienneté au club et de mon métier, je pensai pouvoir apporter mais ça n’a pas été forcément le cas dans les prises  
de  décisions.  En  désaccord  sur  certains  points  et,  plutôt  que  de  me  retrouver  avec  une  étiquette  d’opposition 
permanente qui commençait à me coller à la peau, j’ai fait le choix d’arrêter et de me consacrer uniquement à mes U.15.

Ton avenir au club : L’USEM est mon club de coeur mais c’est un peu flou vu les changements familiaux qui vont arriver.  
Un deuxième enfant, Paolina à l’école, la situation professionnelle de Manu, ses objectifs sportifs etc. Pour notre équilibre 
il faut voir comment tout peut s’imbriquer. Mais quand on a le virus, il est difficile de s’imaginer loin des terrains.

Tes vœux sportifs pour 2024 : Tout d’abord une grosse affluence, dimanche pour le tour de coupe des U.15. Les meilleurs 
résultats pour le groupe U.15, la montée de l’équipe fanion et pourquoi pas une finale de coupe pour les critériums.

                                                              LE SAVIEZ VOUS ?

Il y a 20 ans, lorsque l’US Moingt et AS Ecotay se réunissaient pour préparer la  
fusion qui allait donner l’USEM, il y avait une trentaine de licenciés (des deux  

cotés) qui sont, encore de nos jours, présents au club. Mais seulement une
dizaine peuvent se targuer d’avoir été licenciés jusqu’à aujourd’hui,

sans aucune interruption.
Jean Pierre BARAILLER, Nicolas LAVEILLE, Jean Luc GIBERT, Stéphane NEEL, 

Grégory et Stéphane JOANIN, Cédric CHATAIN coté AS Ecotay
et …  Christian JOUVE et Anthony ANTUNES, coté US Moingt. 

Si Jean Pierre est certainement le plus ancien des ex licenciés d’Ecotay, 
le plus ancien des moingtais n’est pas Christian JOUVE mais … 

Anthony ANTUNES qui y a signé en 1994.



Meilleurs souvenirs de joueurs :  Même si c’est une défaite, la finale Coupe Amitié 2017.
Meilleurs Souvenirs de coachs : Phase finale coupe Pitch U.13 en 2007 et le titre U.15 2022 avec la montée en division 1

Equipes Pro supportées : FC Porto et Réal de Madrid.
Meilleur souvenir de supporters : Demi finale de l’Euro 2016, Portugal contre Pays de Galle à Lyon

Top 3 des joueurs Pro : Messi, Cristiano Ronaldo, Zidane              Top 3 des entraîneurs : Guardiola, Mourinho, Arteta

                                                                      ANTHONY STORY
                               1994-1995 : Première licence à l’US Moingt (débutant)
               2000 : Début de jeune éducateur auprès de Jean Pierre BARAILLER
                                                          2001-2003 : Educ. Débutants
                                                           2003-2004 : Educ. Poussins
                                              2004-2005 : Titre joueur en U.18 2ème série
                                                            2004-2008 : Educ. Benjamins
           2006-2007 : 3ème place phase finale coupe H. Guerin des Benjamins
                                                                2008-2015 : Resp. U.15
                            2014-2021 : Responsable école de foot et de Foot-Vacances

                  2016-2017 : Champion 2ème série 
               + Finale coupe Amitié en Foot loisirs
                                      Depuis2021 :   Resp. U.15
                      2021-2022 : Titre champion U.15 2ème série

                                     Top 3 des joueurs coachés :  
                  Sami Belkorchia,  Cyril Vilvert,  Ariel Onguene 

                                   Equipe type des joueurs coachés :
                                                           Nolan GALICHET
                                 Baptiste BEAL       Raoul DUPIN       Anthony ETIS
 Gabin BLONDEL  Aymeric LACAND  Lucas PINAY    Lucas LAVEILLE     Sami BELKORCHIA
                                        Cyril VILVERT                  Ariel ONGUENE

        Banc : Thomas PIERRARD     Céréna BARTHELEMY      Joachim De AZEVEDO
                    Adjoint : Cédric BARJON               Prép. physique : Julien PRESLES   
                                                   Kiné : Emmanuelle CHAZAL


